

# 第 8 期 pES club シナリオ 5

平成 21 年 5 月 17 日

東京北社会保険病院 総合診療科

南郷 栄秀

<http://spell.umin.jp>

あなたは海老伝巣医科大学附属病院 3 年目研修医です。初期研修を終え、循環器内科の医局に入局しました。循環器専門医を目指し、希望に燃えています。

早速担当になった入院患者の 1 人が宗井太蔵さん（58 歳男性）です。宗井さんは 3 ヶ月前に心筋梗塞を起こして薬剤溶出ステントを LAD #6 90%に挿入し、今回の入院で、最狭窄の評価のために冠動脈造影を行いました。

あなた「宗井さん、先日、胸が痛いとおっしゃって、心臓のカテーテル検査をしましたね。幸い、特に異常はありませんでした。以前ステントを入れたところも、特に狭くはなっていないようです。ただ、その後に受けていただいた胃カメラで、逆流性食道炎が見つかりました」

宗井さん「逆流性食道炎？」

あなた「そうです。胃酸が逆流して食道の粘膜をただれさせてしまう病気です。胃カメラで、食道の一番下、胃と繋がっている部分の粘膜が白くただれているのが見られました」

宗井さん「そうですか。それが胸の痛みの原因なのですか」

あなた「そうだと思います。胃酸を押さえる薬を出しますので、朝 1 回お飲み下さい」

あなたはオメプラール（20mg）1 錠分 1 を処方しましたが、その後、病棟薬剤師の久須司先生に呼び止められました。

久須司先生「先生、18 号室の宗井さんにオメプラールをお出しになりましたね」

あなた「はい。逆流性食道炎が見つかったので処方しました。何かあったのですか？」

久須司先生「宗井さんはプラビックスをお飲みですよ。先日、PPI がクロピドグレルの効果を弱めて、心筋梗塞が再発しやすくなるという話を聞きました。PPI を他の薬に変えていただいた方が良いと思ったのですが...」

あなた「あ、そうなんですか... それはやっかいですね。ちょっと調べてから、またご連絡します」

あなたは、オメプラールを服用すると本当にクロピドグレルの効果が減弱して、心筋梗塞の再発率が増えるのか、調べてみることにしました。